



西堀小だより

6月号 令和6年6月3日発行

児童数 348名

新座市西堀 2-18-3

TEL 042 (491) 6671

FAX 042 (495) 8848

【校訓】 禮儀 (れいぎ) 質朴 (しつぱく) 自治 (じち)
【教育目標】 やさしく かしこく たくましく



水無月 ～1学期の折り返し地点になります～



校長 鈴木 勝

桜の季節が過ぎ、サツキも終わり、アジサイの花が色づく時季になりました。梅雨入りが気になる今日この頃です。6月、水無月に入りました。1学期の折り返し地点になります。体育館や校庭では、汗を流しながら「新体力テスト」(スポーツテスト)に真剣に取り組む子供たちの姿が見られます。テストの結果については、1学期の通知表とともにお知らせいたします。

これから梅雨の時期を迎えます。子供たちの健康・安全にとっても注意が必要な時期です。雨の日の安全な過ごし方など、学校においても指導を行ってまいります。傘をさしての登下校も心配です。ご家庭でも交通事故に気をつけるよう、お声がけください。



新体力テスト(50m走)

特別活動で育てたい「自発性」や「所属感」

西堀小の特色ある教育活動の1つに縦割り活動があります。異学年交流を通して、子供たちの絆づくりをしています。5月には、全校遠足の活動に向けて、6年生のリーダーを中心に、縦割り班



縦割り活動(白グループ)

での活動を計画し、昼休みの時間に計画に沿って遊びました。残念ながら、雨で全校遠足は6月に延期になってしまいましたが、何人かの6年生に縦割り班での遊びについて聞いてみると、リーダーとなって感じた大変さ、やり遂げた充実感、フォロワーとして助けてくれた下級生への感謝、「みんなが困らず、頼ってもらえるように頑張りたい」という感想が返ってきました。一つの行事を通して成長する子供たちの姿を見ることができました。

こうした活動は、学習指導要領において、教科等の学習とともに、特別活動という領域として取り組むことになっています。さらに、特別活動は、学級活動、児童会活動、クラブ活動及び学校行事により構成することとなっており、例として5・6年生が担当する委員会活動等は、児童会活動の一環となります。

特別活動は、自分たちで企画することで自発性や自治力を育み、実践的な集団活動の中で身につけたことを生かして、集団や社会における生活を豊かなものにするとともに、人間関係をよりよく形成すること等をねらいとしています。

本校の特色である縦割り活動等を大切にしながら、「わくわく」する気持ちを高揚させ、ねらいを達成するとともに、他者との関わることの温かさを感じながら、集団への所属感が高まるように取組を継続していきます。



縦割り活動(赤グループ)

水泳指導のねらいと安全への配慮

今年も水泳指導が始まります。6月4日の体育朝会では全校児童によるプール開きを行う予定です。子供たちが楽しみにしている水泳指導ですが、そのねらいは、水遊びや泳ぐ楽しさを体験させるとともに、水遊びでの安全に関する心得を身につけさせることです。また、学習内容は、水遊びから水慣れの運動、泳ぐ運動から中学校へつながる泳法や技能の指導計画を立てています。

水泳指導で最も注意することが事故防止です。安全に水泳指導が行われるために、学校では連日暑さ指数(WBGT)、気温と水温の計測を行い、更衣室(教室)、水道やシャワーをはじめ、プール施設の安全管理を徹底しています。水泳指導開始前に全教職員で心肺蘇生法の実技研修会を開催するとともに、浄化槽操作や給水・排水などプールに関する安全点検も行っています。指導に際しては、水泳は「自分の命を守る」ことにつながるとして、今年度より6年生を対象に着衣泳(着衣でプールに入り、水中で自分の身を守るための体験学習)を行うこととしました。

本校の「泳力(技能面)のめあて」は、昨年度改定を行い、以下の通りに定めています。

学年の目標	級	泳力目標
1年	7	〇楽しく水につかり、歩いたり走ったりすることができる。
1年	6	〇頭までもぐり、水中で息を吐くことができる。(3秒以上)
2年	5	〇ふし浮きを5秒間することができる。
3年	4	〇けのびをした後、クロールで7m泳ぐことができる。
4年	3	〇けのびをした後、クロールが平泳ぎで13m以上泳ぐことができる。
5年	2	〇クロールか平泳ぎで25m以上泳ぐことができる。(一方は13m以上。)
6年	1	〇クロールと平泳ぎでそれぞれ25m以上泳ぐことができる。

水泳指導が始まるにあたり、定期健康診断の結果に基づき治療が必要な場合は、専門医の診断を受けるようお願いいたします。

毎年夏になると、海や川などでの水の事故が報じられますが、こうした事故を防ぐためにも水への正しい理解をして、泳ぐ楽しさを体験させたいと考えています。